



РУМЯНЦЕВСКИЕ ЧТЕНИЯ

МЕЖДУНАРОДНАЯ
НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

(21–23 апреля 2021)

'21

МИНИСТЕРСТВО КУЛЬТУРЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
РОССИЙСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ БИБЛИОТЕКА
БИБЛИОТЕЧНАЯ АССАМБЛЕЯ ЕВРАЗИИ

РУМЯНЦЕВСКИЕ ЧТЕНИЯ — 2021

Материалы
Международной научно-практической конференции
(21–23 апреля 2021)
Часть 1

Москва
Пашков дом
2021

УДК 0(045)(100)
ББК 7я431
Р86

Редколлегия:

- Дуда В. В.*, генеральный директор РГБ (председатель)
Белянкин Ю. С., зав. сектором Центра по исследованию проблем развития библиотек в информационном обществе, канд. ист. наук
Гусева Е. Н., директор Департамента научно-образовательной деятельности, канд. пед. наук
Дворкина М. Я., гл. науч. сотр. Центра по исследованию проблем развития библиотек в информационном обществе, д-р пед. наук
Иванова Е. А., ученый секретарь, канд. ист. наук
Козлова Е. И., вед. науч. сотр. Центра по исследованию проблем развития библиотек в информационном обществе, канд. пед. наук
Рамазанова Д. Н., зав. научно-исследовательским отделом редких книг (Музеем книги), канд. ист. наук
Родионова Л. В., зав. отделом изоизданий, канд. ист. наук
Самарин А. Ю., зам. генерального директора по научно-издательской деятельности, д-р ист. наук
Семенюк А. А., зав. отделом нотных изданий и звукозаписей, канд. пед. наук
Сукиасян Э. Р., гл. редактор ББК, зав. сектором главной редакции ББК Научно-исследовательского центра развития ББК, канд. пед. наук
Тикунова И. П., нач. управления научной и методической деятельности — зав. Центром по исследованию проблем развития библиотек в информационном обществе, канд. филос. наук
Федоров В. В., президент РГБ, канд. экон. наук

Составитель *Иванова Е. А.*, ученый секретарь, канд. ист. наук

Содержание

<i>Адаменко А. С.</i> Литература о пандемии и ее отражение в ББК.....	5
<i>Акилина М. И.</i> Современная парадигма библиотеки в «Стратегии развития библиотечного дела»	9
<i>Акимченков В. В.</i> Издания Всесоюзной ассоциации работников науки и техники для содействия социалистическому строительству в СССР как источник по истории общественно-культурной жизни на территории Крымской Автономной Советской Социалистической Республики в конце 1920-х – 1930-е годы	14
<i>Аксенова Г. В.</i> Певческая рукопись XVII века Триодь Постная и Цветная из собрания архимандрита Амфилохия (Сергиевского-Казанцева)	19
<i>Андреянова М. А.</i> Просветительская деятельность общедоступных библиотек в условиях пандемии	30
<i>Анисимова Т. В.</i> О фрагменте «Жития Моисея» в Толковой палее Коломенского типа	33
<i>Антонова О. Е.</i> История формирования и состав документов фонда личного происхождения С. В. Дмитриева в отделе рукописей Российской государственной библиотеки	38
<i>Бабич И. В.</i> Слайд-шоу и анимация в оформлении сайтов российских муниципальных библиотек.....	43
<i>Бабич С. В., Праслова О. В., Хабибулина Н. П.</i> Современные библиотеки: опыт пандемии и перспективы развития	49
<i>Бабичева М. Е.</i> Рекомендательные библиографические издания ГБЛ/РГБ по художественной литературе: история и современность.....	53
<i>Бакашова Ж. К.</i> Новый формат деятельности Национальной библиотеки Кыргызстана в период ограничений	60
<i>Баранова О. В.</i> Евангелия XVII–XVIII веков в собрании Музея Московской духовной академии «Церковно-археологический кабинет». Наиболее значимые в художественном отношении экземпляры и их характеристика	67
<i>Барышева Е. А.</i> События Второй мировой войны в электронных ресурсах публичных библиотек Австралии	72
<i>Бахтина Е. В., Андреева Ю. Ф.</i> Преподавание учебной дисциплины «Архитектура и дизайн библиотек» на библиотечно-информационном	

факультете Санкт-Петербургского государственного института культуры.....	77
<i>Бекжанова Н. В.</i> К истории возобновления работы над Библиотечно-библиографической классификацией (ББК): ученый совет Библиотеки Академии наук 19 октября 1951 года	81
<i>Белова Н. В.</i> Издания с автографами из библиотеки Вольного общества любителей российской словесности в фонде Ярославской областной универсальной научной библиотеки имени Н. А. Некрасова.....	86
<i>Белянкин Ю. С.</i> Сочинения писателей-старообрядцев XVIII–XIX веков в фондах Российской государственной библиотеки (новые разыскания)	91
<i>Бескупская Е. И.</i> Сохранение и продвижение фольклорно-музыкального и творческого наследия Прометея Чисталева (к 100-летию коми фольклориста и композитора)	96
<i>Болдырева И. С.</i> Концептуальные основы флюидной библиотеки (на примере Университетской и городской библиотеки Кёльна).....	102
<i>Болдырева О. П.</i> Переписка библиофила Н. Волкова о создании его книжной коллекции	107
<i>Борисов М. Ю.</i> Социальный состав покупателей московских Евангелий на престольных в 1630-х годах (по документам архива Приказа книгопечатного дела).....	113
<i>Бочарова Е. Н.</i> Анализ библиографии в научных монографиях, изданных при поддержке Российского фонда фундаментальных исследований.....	118
<i>Булычева А. А.</i> Специальная библиотека для слепых в этнокультурном пространстве региона: традиционные практики и новые возможности.....	124
<i>Варганова Г. В., Котлова И. Ю.</i> Экспертиза как методологический инструмент планирования деятельности библиотек.....	128
<i>Васильева О. С.</i> Байкал в изданиях фонда редких книг Национальной библиотеки Республики Бурятия (к Году озера Байкал в России)	133
<i>Вишневская Е. Э.</i> Фонд рукописей Российской государственной библиотеки VI–XXI веков: практические подходы и опыт создания электронных ресурсов.....	138
<i>Вишнякова Ю. И.</i> Три экземпляра с владельческими записями из библиотеки С. Д. Полторацкого	145
<i>Волкова Е. О.</i> Об опыте обучения информационной грамотности в библиотеке Манчестерского университета	151

<i>Волкова Н. А.</i> Соответствие вариантов таблиц Библиотечно-библиографической классификации по разделам общественных наук: проблемы и решения	155
<i>Волоскова С. Е.</i> Бумажные издания в университетских библиотеках: лишний груз или скрытый потенциал?	160
<i>Вохрышева М. Г.</i> Специфика прикладной аналитики в магистерской выпускной квалификационной работе	165
<i>Вязников А. В.</i> Библиотека хормейстера: к вопросу формирования профессионального музыканта	171
<i>Герасимова Н. В.</i> О гравюрах в первых изданиях Елизаветинской Библии (на материале собрания Музея имени Андрея Рублева)	175
<i>Голоднова Н. Н.</i> Завершение модернизации Сокращенных таблиц Библиотечно-библиографической классификации	180
<i>Горфти Е. А., Шамарина М. И.</i> Онлайн-проекты в организации работы Тамбовской областной универсальной научной библиотеки имени А. С. Пушкина и их значение в современной жизни	186
<i>Горшкова Н. В.</i> Мемуарные источники о библиофильстве и частных книжных коллекциях в СССР	190
<i>Горшкова Т. Р.</i> «Справочная литература по музыке» (очередной выпуск указателя справочных пособий, хранящихся в отделе нотных изданий и звукозаписей Российской государственной библиотеки).....	196
<i>Григорьев А. Б.</i> «Пространный катехизис» Ф. И. Янковича де Мириево 1786 года	202
<i>Губина Е. В.</i> От рекомендательно-библиографических пособий советского периода к современным популярным библиографическим интернет-ресурсам	210
<i>Гусева Е. Н.</i> Современное законодательное обеспечение феномена пространства знаний.....	217
<i>Гушул Ю. В., Шведько О. И.</i> Поддержка и развитие чтения библиотекой в чрезвычайных ситуациях	225
<i>Давыдова С. Б., Коган Е. Ю.</i> Обучение компьютерной грамотности в библиотеке: опыт и перспективы.....	231
<i>Дворкина М. Я.</i> Диссертационный совет при Российской государственной библиотеке: 2001–2020 годы	237
<i>Девейкис М. В.</i> Музеи Петербурга, созданные на рубеже XIX–XX веков, в источниках Российской национальной библиотеки	243
<i>Довбня Е. В.</i> Использование таблиц ББК для научных библиотек в работе Центральной библиотеки Пушкинского научного центра.....	248

<i>Долгих Ю. А.</i> Книга о Пскове из библиотеки А. И. Сулакадзева.....	253
<i>Долгодрова Т. А.</i> Книги авторов-реформаторов в собрании Саксонского курфюрста Августа I («Каталог переплетов Якоба Краузе и мастеров его круга», ч. 1–3).....	259
<i>Драчулич-Прийма Д.</i> Календари в личной библиотеке Вука Стефановича Караджича	264
<i>Дудина С. В.</i> Изменения в структуре естественно-научного цикла Сокращенных таблиц ББК	269
<i>Дымская Д. Д.</i> Книга как форма идеологии: Игорь Всеволодович Новосадский и его методы построения классификации книг.....	274
<i>Евдокименкова Ю. Б., Соболева Н. О.</i> Изучение библиографии в диссертационных работах как инструмент библиотекаря в информационном обслуживании аспирантов	280
<i>Емельянова Е. А.</i> Книги П. П. Рябушинского в собрании Российской государственной библиотеки	285
<i>Ермакова М. Е.</i> Рисованные портреты русских правителей в книге М. В. Ломоносова «Краткий российский летописец» из собрания Российской государственной библиотеки	289
<i>Жвакина Т. А.</i> Жизнь, отданная книге (к 90-летию со дня рождения Р. И. Цуприк).....	296
<i>Житенева А. М.</i> Методические вопросы атрибуции пергаменных рукописей (на материале псковских рукописей первой четверти XV века).....	301
<i>Жуковская Л. Н.</i> Мастерская социальных практик: системный подход к организации социальной работы в библиотеке	306
<i>Зайцева Е. М., Смирнов Ю. В.</i> Состав Системы стандартов по информации, библиотечному и издательскому делу и тенденции ее развития	313
<i>Захаренко М. П.</i> Библиотека и волонтеры: актуальные форматы взаимодействия и оценка эффективности.....	319
<i>Захарова С. С.</i> Отражение коммуникации внутри научного сообщества в базах данных для информационного сопровождения исследований.....	325
<i>Званская Е. В.</i> Фрагмент частной книжной коллекции академика А. С. Лаппо-Данилевского в фонде редких и ценных изданий Брянской областной научной универсальной библиотеки имени Ф. И. Тютчева	331
<i>Зеленков Р. Н.</i> Венецианское собрание Государственного музея истории Санкт-Петербурга. Карты и планы города	336

<i>Зеленский Т. В.</i> Судьба произведений польского славянофила Тадеуша Воланского.....	341
<i>Зими́на Л. В.</i> Библиографические базы данных как основа исследований заглавий книг в рамках Digital Humanities	348
<i>Зинкевич Т. Е.</i> Топика жития преподобного Симеона Столпника на материале отдела рукописей Российской государственной библиотеки	354
<i>Зинчук Л. Н.</i> Генеральные карты Российской империи в реестре книжных памятников.....	359
<i>Золотова М. Б.</i> Клейстерные декоративные бумаги в русском переплетном деле XVIII века (по материалам фонда НИО редких книг (Музея книги) Российской государственной библиотеки).....	365
<i>Зотова Е. В.</i> Церемониальные альбомы из библиотеки короля Пруссии Фридриха Вильгельма IV в фондах отдела рукописей Российской государственной библиотеки	371
<i>Иванова А. С.</i> Опыт книговедческого описания единичных книжных памятников из фонда Национальной библиотеки Республики Саха (Якутия)	376
<i>Иванова Е. А. Н. В. Исаков.</i> К 200-летию со дня рождения первого директора Московского публичного музея	381
<i>Игумнова Н. П.</i> Библиотечная политология: межрегиональное и приграничное сотрудничество библиотек СНГ.....	394
<i>Илларионова Л. И.</i> Архитектор Н. В. Султанов — исследователь рукописи XVI века «Житие Николая Чудотворца»	400
<i>Кажуро И.</i> Типографские орнаменты как средство идентификации анонимных изданий: на материале вильнюсских изданий второй половины XVIII века.....	406
<i>Казимирчик Н. М.</i> Библиофильские коллекции Мэри Хайд Экклз как источник пополнения фондов Британской и Гарвардской библиотек	414
<i>Калашиников А. В.</i> Книги в экспозиции дома-музея Эдварда Грига в Бергене	419
<i>Калашиникова Г. В.</i> О методиках оценки региональной научной деятельности.....	425
<i>Калниньш Я. Ю.</i> Современные методы реконструкции утраченного авторского текста (по материалам личного архива Ф. М. Достоевского, хранящегося в отделе рукописей Российской государственной библиотеки).....	431

<i>Камышева М. И.</i> Отражение публикаций сотрудников Российской государственной библиотеки в национальной библиографической базе данных научного цитирования (РИНЦ)	438
<i>Караваева П. Ю.</i> Житие Святого Афанасия Афонского в славянской рукописной традиции XIV–XV веков: новые данные.....	442
<i>Карпова И. Л.</i> Научно-методическая деятельность НИО редких книг (Музея книги) Российской государственной библиотеки в 1980–1990-е годы	447
<i>Клюев В. К.</i> Экономический анализ как эффективный метод изучения ресурсной базы и обоснованного управления деятельностью библиотеки	453
<i>Ковалевская А. И.</i> Эдуард Николаевич Патлаенко и его коллекция в фондах Национальной библиотеки Республики Карелия.....	460
<i>Козлова Е. И.</i> Стандартизация видов библиотечно-информационной деятельности: состояние и перспективы развития.....	466
<i>Котельникова Н. Е.</i> Новые межевые планы в фонде 255 Румянцевы: Петр Александрович, Николай Петрович, Сергей Петрович (отдел рукописей Российской государственной библиотеки)	473
<i>Кочетова М. О.</i> Рукописные фрагменты оперы «Жизнь за царя» среди документов отдела рукописей Российской государственной библиотеки	478
<i>Крутова М. С.</i> Неизвестный лицевой список жития преподобного Кассиана Угличского.....	481
<i>Кубанцева И. А.</i> Система государственного управления культурой в Мордовии (вторая половина 1920-х – 1930-е годы)	487
<i>Кузьмина Н. Г.</i> Издания, созданные сотрудниками Музея детской книги в 1930-е годы	491
<i>Куликова О. Ю.</i> Сетевое взаимодействие библиотек в условиях ограничений: методические аспекты	496
<i>Левин Г. Л.</i> Итоги исследования развития библиографической деятельности Российской государственной библиотеки	501
<i>Лейченко Л. А. А. С.</i> Пушкин в музыке (библиографические справочники, указатели из фонда отдела нотных изданий и звукозаписей Российской государственной библиотеки).....	508
<i>Леонов М. В.</i> Биографическая база данных Московского общества испытателей природы: памятные даты 2021 года.....	518
<i>Лиховид Т. Ф.</i> Роль библиотек в реализации программы ЮНЕСКО «Культура-2030».....	523

<i>Ломоносов А. В.</i> Статьи Василия Розанова, отклоненные к печати редакциями периодических изданий (по материалам отдела рукописей Российской государственной библиотеки)	528
<i>Лопатина Н. В.</i> История библиотечного дела в структуре подготовки библиотечно-информационных специалистов	533
Сведения об авторах.....	539

Contents

<i>Adamenko A. S.</i> Literature on the pandemic and its reflection in the LBC	5
<i>Akilina M. I.</i> The modern library paradigm in the “Librarianship Development Strategy”	9
<i>Akimchenkov V. V.</i> Publications of the All-Union Association of Workers of Science and Technology for Promotion of Socialist Construction in the USSR as a source on the history of social and cultural life on the territory of the Crimean Autonomous Soviet Socialist Republic in the late 1920s – the 1930s.....	14
<i>Aksenova G. V.</i> The 17th-century singing manuscript Lenten and Colored Triodion from the collection of Archimandrite Amphilochius (Sergievsky-Kazantsev).....	19
<i>Andreyanova M. A.</i> Educational activities of public libraries in the context of the pandemic	30
<i>Anisimova T. V.</i> About a fragment of the Life of Moses in the Palaea Interpretata of the Kolomensky Type	33
<i>Antonova O. E.</i> The formation history and documents composition of the collection of S. V. Dmitriev’s personal origin in the Manuscripts Department of the Russian State Library	38
<i>Babich I. V.</i> Slide shows and animation in the design of Russian municipal libraries’ websites	43
<i>Babich S. V., Praslova O. V., Khabibulina N. P.</i> Modern libraries: the pandemic experience and development prospects.....	49
<i>Babicheva M. E.</i> The Lenin State Library’s / Russian State Library’s recommendatory bibliographic publications on fiction: the history and modernity.....	53
<i>Bakashova Zh. K.</i> New format of activities of the National Library of Kyrgyzstan during the period of restrictions.....	60
<i>Baranova O. V.</i> The 17th–18th centuries’ Gospels in the “Church and Archaeological Cabinet” collection of the Moscow Theological Academy Museum. The most artistically significant items and their characteristics.....	67
<i>Barysheva E. A.</i> World War II events in the digital resources of Australian public libraries.....	72
<i>Bakhtina E. V., Andreeva Yu. F.</i> Teaching the academic discipline “Architecture and Design of Libraries” at the Library and Information Faculty of the Saint Petersburg State Institute of Culture	77

<i>Bekzhanova N. V.</i> On the history of the work resumption on the Library-Bibliographical Classification (LBC): the Academic Council of the Russian Academy of Sciences Library on October 19, 1951	81
<i>Belova N. V.</i> Autographed publications from the library of the Free Society of Lovers of Russian Literature in the Yaroslavl Regional Universal Scientific Library named after N. A. Nekrasov	86
<i>Belyankin Yu. S.</i> Old Believer writers' works of the 18th–19th centuries stored in the Russian State Library (new investigations)	91
<i>Beskupskaya E. I.</i> Preservation and promotion of Prometey Chistalev's folk-musical and creative heritage (to the 100th anniversary of the Komi folklorist and composer)	96
<i>Boldyreva I. S.</i> The conceptual framework of fluid library (the case of the University and City Library of Cologne).....	102
<i>Boldyreva O. P.</i> Bibliophile N. Volkov's correspondence about the creation of his book collection	107
<i>Borisov M. Yu.</i> The social composition of the buyers of Moscow Altar Gospels in the 1630s (according to the documents of the archive of Book Printing Prikaz)	113
<i>Bocharova E. N.</i> Analysis of bibliography in research monographs published with the support from the Russian Foundation for Basic Research	118
<i>Bulycheva A. A.</i> Special library for the blind in the ethno-cultural space of a region: traditional practices and new opportunities.....	124
<i>Varganova G. V., Kotlova I. Yu.</i> Expertise as methodological instrument for library activity planning	128
<i>Vasilyeva O. S.</i> Baikal in publications from the collection of rare books of the National Library of the Republic of Buryatia (To the Year of Lake Baikal in Russia)	133
<i>Vishnevskaya E. E.</i> The collection of manuscripts of the Russian State Library of the 6th–21st centuries: practical approaches and experience in creating electronic resources	138
<i>Vishnyakova Yu. I.</i> Three items with owner's records from S. D. Poltoratsky's library	145
<i>Volkova E. O.</i> About the experience of teaching information literacy in the library of the University of Manchester	151
<i>Volkova N. A.</i> The correspondence of variants of the Library-Bibliographical Classification Schedules by sections of social sciences: problems and solutions.....	155
<i>Voloskova S. E.</i> Paper publications in university libraries: extra weight or hidden potential?	160

<i>Vokhrysheva M. G.</i> Specific features of applied analytics in a master's graduate qualifying paper	165
<i>Vyaznikov A. V.</i> Choirmaster's library: on the formation of a professional musician	171
<i>Gerasimova N. V.</i> About engravings in the first editions of the Elizabethan Bible (based on the collection of the Andrei Rublev Museum)	175
<i>Golodnova N. N.</i> Completion of the modernization of the Abridged Schedules of the Library-Bibliographical Classification (LBC)	180
<i>Gorfii E. A., Shamarina M. I.</i> Online projects in organizing the work of the Tambov Regional Universal Scientific Library named after A. S. Pushkin, and their significance in modern life	186
<i>Gorshkova N. V.</i> Memoir sources on bibliophilism and private book collections in the USSR	190
<i>Gorshkova T. R.</i> "Reference Literature on Music" (next issue of the index of reference books stored at the Department of Printed Music and Sound Recordings of the Russian State Library)	196
<i>Grigoriev A. B.</i> The Lengthy Catechism of 1786 by F. I. Yankovich de Mirievo	202
<i>Gubina E. V.</i> From recommendatory bibliographic manuals of the Soviet period to modern popular bibliographic Internet resources	210
<i>Guseva E. N.</i> Modern legislative support of the phenomenon of the knowledge space	217
<i>Gushul Yu. V., Shvedko O. I.</i> Reading support and development by libraries in emergency situations	225
<i>Davydova S. B., Kogan E. Yu.</i> Computer literacy training in libraries: its experience and prospects	231
<i>Dvorkina M. Ya.</i> The Dissertation Council at the Russian State Library: 2001–2020	237
<i>Deveykis M. V.</i> Saint Petersburg museums, created at the turn of the 19th and 20th centuries, in the sources of the National Library of Russia	243
<i>Dovbnaya E. V.</i> Using the LBC Schedules for Scientific Libraries in the work of the Central Library of the Pushchino Scientific Center	248
<i>Dolgikh Yu. A.</i> A book about Pskov from A. I. Sulakadzev's library	253
<i>Dolgodrova T. A.</i> Books by reformist authors in the collection of Augustus I, Elector of Saxony ("Catalogue of bindings by Jacob Krause and masters of his circle", parts 1–3)	259
<i>Drakulich-Priima D.</i> Calendars in Vuk Stefanović Karadžić's personal library	264
<i>Dudina S. V.</i> The Changes are in structure the Natural science series in the Abridged edition of Classification Schedules	269

<i>Dymkaya D. D.</i> A book as a form of ideology: Igor Vsevolodovich Novosadsky and his methods of building a book classification	274
<i>Evdokimenkova Yu. B., Soboleva N. O.</i> The analysis of bibliography in dissertations as a librarian's tool in providing information services for post-graduate students	280
<i>Emelyanova E. A. P. P.</i> Ryabushinsky's books stored in the Russian State Library	285
<i>Ermakova M. E.</i> Hand-drawn portraits of Russian rulers in M. V. Lomonosov's book "A Chronological Abridgement of the Russian History" from the Russian State Library	289
<i>Zhvakina T. A.</i> A life devoted to books (To the 90th birth anniversary of R. I. Tsuprik)	296
<i>Zhiteneva A. M.</i> Methodological issues of parchment manuscripts attribution (based on Pskov manuscripts of the first quarter of the 15th century)	301
<i>Zhukovskaya L. N.</i> Workshop of social practices: a systematic approach to organizing social work in a library	306
<i>Zaytseva E. M., Smirnov Yu. V.</i> The structure of the System of Standards on Information, Librarianship and Publishing, and its development trends	313
<i>Zakharenko M. P.</i> Libraries and volunteers: the current interaction formats and effectiveness evaluation	319
<i>Zakharova S. S.</i> Reflection of the communication within the scientific community in databases for information support of research	325
<i>Zvanskaya E. V.</i> A fragment of the private book collection of Academician A. S. Lappo-Danilevsky in the rare and valuable publications holding of the Bryansk Regional Scientific Universal Library named after F. I. Tyutchev	331
<i>Zelenkov R. N.</i> The Venetian Collection of the State Museum of the History of St. Petersburg. Maps and city plans	336
<i>Zelensky T. V.</i> The fate of the works of the Polish Slavophile Tadeusz Wolański	341
<i>Zimina L. V.</i> Book titles researches based on digital bibliography data in the Digital Humanities framework	348
<i>Zinkevich T. E.</i> The topics of the life of St. Simeon Stylites based on the material of the Manuscripts Department of the Russian State Library	354
<i>Zinchuk L. N.</i> General maps of the Russian Empire in the register of book monuments	359

<i>Zolotova M. B.</i> Decorative paste papers in the Russian bookbinding of the 18th century (based on the collection of the Rare Books Department (Book Museum) of the Russian State Library).....	365
<i>Zotova E. V.</i> Ceremonial albums from the library of King Frederick William IV of Prussia stored in the Manuscripts Department of the Russian State Library	371
<i>Ivanova A. S.</i> Experience of bibliological description of book monuments from the National Library of the Republic of Sakha (Yakutia).....	376
<i>Ivanova E. A. N. V. Isakov.</i> To the 200th birth anniversary of the first director of the Moscow Public Museum	381
<i>Igumnova N. P.</i> Library political science: interregional and cross-border cooperation between of CIS libraries	394
<i>Illarionova L. I.</i> Architect N. V. Sultanov — a researcher of the 16th-century manuscript “The Life of Nicholas the Wonderworker”	400
<i>Kažuro I.</i> Printers’ ornaments as an identification tool for anonymous publications: the case of Vilnius publications of the second half of the 18th century	406
<i>Kazimirchik N. M.</i> Mary Hyde Eccles’ bibliophile collections as a source of replenishment of the British Library and the Harvard University Library	414
<i>Kalashnikov A. V.</i> Books in the Edvard Grieg Museum in Bergen	419
<i>Kalashnikova G. V.</i> On the methods of assessing regional scientific activities	425
<i>Kalninsh Ya. Yu.</i> Modern methods of lost author’s text reconstruction (based on the materials of F. M. Dostoevsky’s personal archive, stored in the Manuscripts Department of the Russian State Library)	431
<i>Kamysheva M. I.</i> Reflection of the publications of the Russian State Library’s employees in the national bibliographic database of science citation (RSCI).....	438
<i>Karavaeva P. Yu.</i> The Life of Saint Athanasius the Athonite in the Slavonic manuscript tradition of the 14th–15th centuries: new data	442
<i>Karpova I. L.</i> Scientific and methodological activities of the Rare Books Department (Book Museum) of the Russian State Library in the 1980s–1990s	447
<i>Klyuev V. K.</i> Economic analysis as an effective method of studying the resource base and sound management of library activities.....	453
<i>Kovalevskaya A. I.</i> Eduard Nikolayevich Patlaenko and his collection in the National Library of the Republic of Karelia	460
<i>Kozlova E. I.</i> Standardization of the types of library and information activities: the current state and development prospects.....	466

<i>Kotelnikova N. E.</i> New land surveying plans in collection 255 Rumyantsevs: Pyotr Aleksandrovich, Nikolay Petrovich, Sergey Petrovich (Manuscripts Department of the Russian State Library).....	473
<i>Kotchetova M. O.</i> Handwritten fragments of the opera “A Life for the Tsar” among the documents of the Manuscripts Department of the Russian State Library	478
<i>Krutova M. S.</i> An unknown illuminated list of the Life of St. Cassian of Uglich	481
<i>Kubantseva I. A.</i> The system of state management of culture in Mordovia (the second half of the 1920s – 1930s)	487
<i>Kuzmina N. G.</i> Publications created by the staff of the Children’s Book Museum in the 1930s	491
<i>Kulikova O. Yu.</i> Library networking in the context of restrictions: methodological aspects	496
<i>Levin G. L.</i> Results of the research on the development of bibliographic activity of the Russian State Library	501
<i>Leichenko L. A. A. S.</i> Pushkin in music (bibliographic reference books and indexes from the collection of the Department of Printed Music and Sound Recordings of the Russian State Library).....	508
<i>Leonov M. V.</i> Biographical database of the Moscow Society of Naturalists: anniversaries of 2021.....	518
<i>Likhovid T. F.</i> The role of libraries in the implementation of the UNESCO Culture 2030 Program.....	523
<i>Lomonosov A. V.</i> Vasily Rozanov’s articles rejected for publication by editorial offices of periodicals (based on the materials of the Manuscripts Department of the Russian State Library).....	528
<i>Lopatina N. V.</i> The history of librarianship in the structure of training for library and information specialists	533
About the authors	549